

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:

Antonio Lago

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

El homenaje á Cervantes.

POR LA PATRIA CHICA

Amigo Lago: Me invitas á que emita mi opinión en el asunto iniciado por el joven é ilustrado escritor *Telmo Ayala*, y yo, que ignoro el valor del advetivo, no cuando se trata de algo que comuniqué fuego y calor á esta vetusta ciudad, salgo de mi mutismo para exponer una opinión, que, como mía, no tiene más valor que el que puede tener una buena voluntad empujada hacia un noble ideal. ¿Que Toledo debe honrar la memoria del Genio Cervantes? ¿Qué duda cabe! ¿Que Toledo, como ninguna otra ciudad de España y, si me ápuras, del mundo, sólo vive del pasado? Es una verdad incontestable. ¿Que Toledo debe, ante todo y sobre todo, honrar la memoria de aquellos que la dieron fama mundial? Está en la mente de los que, por apatía ó por egoísmos mal entendidos, no hemos sabido hacer que tenga vida propia, vida moderna, vida progresiva. Quitá á esta noble ciudad, digna de mejor suerte, sus monumentos, su historia, y respirarás aire helado, aire de muerte. Borra de nuestra memoria los Recaredos, los Padillas, los Rojas, los Covarrubias, los Grecos, los Berruguetes, los Siliceos, los Pérez de Pulgar, los Horozcos y tantos otros de los tiempos pasados, que tanto hicieron por la prosperidad de nuestra querida Patria, en general, y en particular, por Toledo, y habrás olvidado que esta ciudad existió, por la sencilla razón de que, en los tiempos modernos, no hemos tenido una figura á quien poder dirigir nuestras súplicas en las horas de aficción, que, desgraciadamente, son muchas en esta pobre capital. Sólo una personalidad se distinguió: Venancio González, aquel ilustre patricio; á quien esta provincia debe el figurar entre las primeras en vías de comunicación; á quien Toledo, en unión del noble General Galbis, adeuda el contar en su recinto la Academia de Infantería; el que recogió las pavesas en que quedó convertido el Palacio de aquel guerrero que se llamó Carlos V, para, con sus cenizas, rehacer el Centro de donde habían de surgir tantos y tantos héroes, cuya san-

gre había de regar el suelo moruno; el que impidió que las garras de otras águilas se llevasen entre sus uñas la única riqueza que atesoraba Toledo, cuando ésta lloraba la pérdida de su más querida y preciada joya. Pues bien, ¿qué ha hecho Toledo con estos seres superiores á los demás mortales? No diré que olvidarlos, porque esto no cabe en quien se precie de buen toledano, pero sí hacer lo que hacemos con todo: dejarlo para mañana. Y si esto es, como yo entiendo, una gran verdad, necesario se hace que ese mañana llegue, que nuestra apatía se convierta en actividad, que nos convenzamos de que la galera fué vencida por el automóvil; que no nos alumbramos con aceite; que, en la moderna sociedad, el que no corre, es porque vuela, y que la ciudad que no rinde pleitesía y homenaje á los que la engrandecieron, no puede convivir la vida del siglo XX. Y como yo creo que un medio de recordar al que fué, es conservar en sitio preferente su imagen, de la misma manera creo que Toledo demostraría gratitud á esos que más arriba enumero, elevando sus estatuas dentro de este recinto, donde Alfonso VI supo colocar el primer jalón, para, con el tiempo, llegar á la unidad de nuestra amada Patria.

Hoy será Cervantes; mañana, el Greco; otro día, el valeroso Padilla, y así, día llegaría en que Toledo podría sustituir los poco artísticos Godos, con hijos nacidos en su provincia ó que la dieron días de gloria y esplendor, y créeme, amigo Lago, esto halaga y estimula; lo que ni halaga, ni estimula, es la inercia y el egoísmo, que á todo trance debemos destruir los que de corazón deseamos gloria y fortuna para la inmortal Patria chica; los que anhelamos que Toledo viva de algo más que del recuerdo de lo que fué. No se me oculta que esto envuelve una transformación en nuestro modo de ser, pero las grandes victorias siempre llevan consigo sacrificios de vidas y de dinero. Sacrifiquemos todos algo, pongamos á contribución nuestra buena voluntad y el triunfo llegará; y hasta que esto se consiga, yo opino que lo menos que Toledo podía hacer para honrar la memoria de tantos y tantos como la dieron días de gloria y

que son desconocidos para la inmensa mayoría de la presente generación toledana, era esculpir con letras de oro sus nombres y apellidos en el salón de Sesiones del Ayuntamiento. Con él le demostraríamos al mundo que no olvidamos á los *buenos*; daríamos á conocer muchas glorias que son ignoradas de los toledanos á quienes servirían de ejemplo, y quizá habría algún curioso que se tomase la molestia de averiguar por qué figuraba allí Elisio de Medinilla, Rodrigo Cota, La Sigea, Afán de Rivera, Alfonso de Salmerón, Luis de Belluga, Ali Abukacen, Gaspar de la Fuente, Lope de Ayala, Alfonso de Toledo, San Julián, San Ildefonso Melgarejo, Alfonso Lobo, y tantos otros como tendrían que indicarse, y al estudiarlos para conocer sus méritos, no sólo nos ilustraríamos, si que también alguien procuraría imitarlos para ver de conseguir un puesto en aquella gloriosa galería de toledanos ilustres. Y esto ya es algo. ¿No te parece, amigo Lago?

G. LEDESMA.

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria.

Bajo la presidencia del Sr. Ledesma, y asistiendo diecisiete señores Concejales, celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento, á las cinco de ayer tarde, para formar la lista de los compromisarios que han de intervenir en la elección de senadores, según dispone la vigente ley Electoral.

La sesión ordinaria.

Presidióla también el Sr. Ledesma. Concurrieron los Sres. López Villamor, Peláez, Conde, Cano, Moraleda, de la Cuerda, Muro, Castellanos, Villarreal, Ortiz, López (D. L.), Arcal, Azuela, Urosas, Martín Cleto, Medina, Bueno y Pintado.

En la tribuna pública hubo bastantes curiosos.

ORDEN DEL DÍA

Para evitar las numerosas votaciones que, de otro modo, tuvieran que haberse efectuado, el Alcalde presentó una relación de los Ediles que han de integrar

las nuevas Comisiones. Fué aprobada por unanimidad.

El Concejo quedó enterado de una comunicación de la Alcaldía, dando cuenta de haber sido confirmados en sus cargos los Alcaldes de barrio.

Y se aprobaron la tasación de una parcela de terreno expropiada al Municipio por la Compañía ferroviaria de M. Z. y A., y el informe de la Comisión tercera, proponiendo se autorice la ocupación de un terreno, solicitada por don Andrés Hernández Orgaz.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Ledesma pone en conocimiento de la Corporación el telegrama del General Aldave, que en otro lugar insertamos.

El Sr. Villarreal pregunta si se ha verificado el arqueo general de fondos municipales, y participa que declina su responsabilidad respecto de los actos anteriores del Municipio. Responde la Presidencia que el arqueo no se ha efectuado todavía, por hallarse enfermo el Sr. Martos.

El Sr. Muro manifiesta que se ha enterado de que, contra lo que la ley dispone, han sido invertidas en obras del Cementerio algunas cantidades del presupuesto extraordinario que se hizo el verano antecedente, para adoptar, en caso preciso, medidas de previsión contra el cólera. Agrega que aún no se ha dado cuenta al Ayuntamiento de si el Gobernador autorizó la excepción de subasta en las obras de adoquinado y alcantarillado, sin embargo de haber sido éstas comenzadas, y pide que no se prescindiera de los contratos para la ejecución de esas obras, porque en ello gana bastante el Municipio.

Respecto de esto último, contesta el Sr. Ledesma que atenderá la referida petición, y en cuanto á lo restante, que procurará enterarse inmediatamente, porque aún no ha tenido tiempo.

El Sr. López (D. L.) se adhiere á las manifestaciones del Sr. Muro, y advierte que se ha puesto en ejecución el presupuesto extraordinario de referencia, sin estar resuelto el recurso gubernativo que, á propósito del mismo, interpusieron varios Concejales, lo que, á su juicio es enteramente indebido. Anuncia, por último, un extenso pliego de observaciones á la liquidación del presupuesto anterior, porque hay mucho sin formalizar, en lo que no ha tenido arte ni parte el Ayuntamiento.

El Sr. Cano pide una relación de los asuntos que hay pendientes en el seno de las comisiones; interesa que se presente cuanto antes la liquidación del anterior presupuesto; ruega á la Presidencia que tome la iniciativa de que todos los Concejales giren visitas de inspección á las diversas dependencias del Municipio, para conocer los defectos ó ne-

cesidades que tengan; anuncia una moción para la próxima semana, relacionada con las faltas de los Concejales á las sesiones, y solicita, por último, y así se acuerda, que conste en acta el sentimiento de la Corporación por las heridas que han sufrido en las últimas operaciones de Melilla algunos toledanos, entre ellos, los Oficiales Sres. Villarreal y Morales, cuyas familias residen en Toledo.

El Sr. Moraleda se asocia á las palabras de los Sres. Villarreal y Muro, y demanda varios antecedentes relativos al presupuesto del pasado ejercicio.

Finalmente, el Sr. Guzmán formula dos ruegos relacionados con el alcantarillado y una parcela de terreno, propiedad del Municipio, existente entre el Hospital de Afuera y la carretera de Madrid.

LA LEY DE JURISDICCIONES

UN PERIODISTA ENCARCELADO

Con arreglo á la famosa Ley de Jurisdicciones, y por la publicación de algunos artículos, ha sido encarcelado el Director de nuestro apreciable colega madrileño, *Ejército y Armada*, D. Clodoaldo Piñal, distinguido Jefe del Cuerpo de Artillería.

Muy sinceramente lamentamos la persecución del notable periodista, y confiamos en que los Tribunales sabrán devolverle la libertad de que acaba de ser privado.

LA CARRETERA (1)

¡Cristo bendito!... ¡Consufama de mosquita muerta! Ella, que parecía hecha para convertir á esas perras; ¡que el Cristo bendito nos libre de ellas! que con cuatro trapos y un pinturero moño aliño, todo con artes de molinero; revuelven el pueblo con sus andanzas. ¡Pero ella! Y ahora así, de sopetón, al pozo.... ¡Dos crímenes! Cristo bendito, ¡si es para volverse local! lo que fué y lo que es, sí, dicho sea con perdón de Dios, hasta horripila el verla....

Hace ya muchos años, en uno de mis viajes por tierras de Castilla, escuché las frases que anteceden y presencié la escena que las producía, quedándose ésta de tal suerte grabada en mi cerebro, que si cierró los ojos de la carne, veo con los del alma, reconstituída la trágica visión que atenazó mi espíritu....

Imaginaos una tarde gris, plomiza, con salpicones de lluvia en girones de niebla, imaginad un charco negro y hediondo; un grupo de labriegos de tez cetrina con círculos amoratados de hambres y cansancios, en torno de una masa á medio arrebujar en trapos deshechos en girones, y grabad luego la narración que la negra cocina de una misérrima posada, me hicieron, amenida con el azotar de la lluvia y el mugir del vendaval

(1) Del libro en prensa *Los cuentos que yo he vivido*.

que semejaba en la chimenea el sonido de cien trompetas de órgano....

Era Josefina el encanto y el orgullo del lugar; nos complacíamos en enseñar al forastero su talle airoso y su cara bonita, con la misma delectación que se le mostraba el retablo y la bizantina construcción de la Iglesia, obras que, á juzgar de propios y extraños, son las únicas maravillas que encierra este misero terruño, donde yo nací, y donde mis huesos han de buscar el reposo de luengos años de sin descanso. Gozamos de dulce alegría al oír ponderar su belleza y era cosa tan nuestra, que cualquier juicio ó cualquier alabanza para ella, le aceptábamos como nuestro y como nuestro le contestábamos.

Por la «Virgen de las Candelas» hará un año, hubo alegría extraordinaria en el pueblo. Acababa de concederse la carretera que era el anhelo de todos. Para unos, representaba el trabajo, trabajo salvador de las miserables escaseces del lontano invierno; para los más favorecidos de la fortuna, el fácil cambio y mejor transporte de sus cosechas transformadas en valores constantes por arte del amplio camino que uniría la ciudad con sus camaranchones. La soledad desapareció de la posada: un continuo ir y venir, un ajeteo constante; hubo necesidad de aumentar una moza en el hogar, y un delantal blanco en la moza, porque los señores de la sala gustaban tanto de la limpieza, como de los manjares delicados que aquí ni aún de oídas se conocen.

Alto, de espaciosa frente y negros ojos, con la nariz que parecía pico de águila, elegante en los ademanes, correcto en las palabras; el Ingeniero Jefe, el alma de la expedición, se complacía en gastar sus ratos de ocio en la adquisición de la joya tan preciada para nosotros como ansiada por él. No le valían desdenes, ni aun caso hizo de ciertas reticencias que en mi burdo amaneramiento de mesonero le dirigí. Transcurrieron los meses. La que fué orgullo del pueblo, transformóse en menoscprecio; la que á su paso arrancaba descubrimientos de hombres y besuqueros de mujeres, vió sonrisas y cuchiqueos; pero erre que erre, siempre en lo mismo, oculta y solapadamente al principio, con descaro después, continuó aquellos amores que han tenido el trágico fin que Ud. ha visto.

Llegó la inauguración de la carretera. Por todas partes se oía el trepidar de los automóviles y el cascabeleo de las carreteras. En la posada no se daba reposo, y era imposible atender tanta gente.

El Ingeniero, del brazo de una señora elegantísima de amplio sombrero, iba y venía, recibiendo plácemes y atendiendo obsequios.

Juana, la moza, me manifestó que la Srta. Josefina deseaba hablarme. Olvidé su conducta anterior, y sumiso y obediente corrí á su lado....

Es preciso que le vea; dile que espero. Pudo más en mí la curiosidad y el afecto, que la obligación.

Al principio sólo oí sollozos, luego palabras confusas, quejas, recriminaciones y él, sonriente, pero excesivamente pálido, prometía.... No quise escuchar más. ¡Ella! ¡La que tanto queríamos! Engañada, despreciada: quise lanzarme sobre él, y recordé á mis hijos que quedarían sin amparo ni apoyo, corrieron lágrimas de rabia y desprecio por mis ojos, y huí como un loco....

Marchó él, marcharon todos; á los pocos días desapareció ella, y hoy la han encontrado.....

Pasaron los años, la casualidad ó el azar lleváronme á X., y me reconoció el posadero..... Sí, señor, todos los años sin faltar uno; el día de la Candelaria, un señor alto, de espaciosa frente y nariz aguilena, de ojos negros más aún que su traje, deja un ramo de flores en la tumba de aquella que en vida fué orgullo del pueblo, como lo son la Iglesia y el retablo.....

AMITA.

Un telegrama de Aldave.

Cumpliendo el acuerdo del Concejo, el Alcalde, Sr. Ledesma, envió un telegrama el anterior domingo al General en jefe de las operaciones de Melilla, felicitándole por el éxito que han obtenido nuestras armas en los recientes combates.

El ilustre General Aldave ha respondido en seguida con el siguiente despacho:

«Agradezco muy vivamente telegrama que me dirige por acuerdo de ese Ayuntamiento, en honor Ejército á mis órdenes.»

AHORA LLEGARÁ

Perdido de cuenta tenemos el tiempo que hace que viene hablándose de la formación de un padrón de obreros, que regule la ocupación de braceros en las obras municipales.

En diferentes sesiones públicas, se ha recordado el asunto á la Alcaldía por varios Sres. Concejales, pero nunca ha sido llegada la hora de cumplirse lo acordado.

Pero entendemos que ahora llegará, porque el Sr. Ledesma, que es hombre recto en sus hechos, activará el asunto y, sin pérdida de momento, ordenará se lleve á la práctica la formación del expresado padrón, cortando con ello esa serie de abusos que en la distribución de trabajo de las obras municipales se observa, dando ocupación continua á cuatro *panaguados*, en tanto que centenares de obreros faltos de ocupación no logran hallarla, ni una vez sola, en las obras del Municipio.

El Sr. Ledesma, como buen toledano, entendemos que dejará á un lado el sistema de la tarjeta, y que para él, todos los obreros serán iguales, á cuyo fin es muy necesaria la formación del tan cacareado padrón, cuyo momento entendemos llegado.

NOTICIAS

En atento besalamano, el Alcalde, señor Ledesma, nos ofrece su cargo para cuantos asuntos se relacionen con los intereses generales de la población.

EL ECO TOLEDANO agradece semejante cortesía y, en natural correspondencia, ofrece al Sr. Ledesma sus columnas para lo que le aprovechen.

En la tarde de ayer se verificó el sepelio de la niña Isabelita Morcuende y Roldán, fallecida á los tres años y cinco meses de edad.

Participamos muy sinceramente del inmen-

so dolor que embarga á los padres de la infortunada niña, D. Miguel y D.^a Josefina, estimados amigos nuestros.

Como complemento á la información de que dábamos cuenta en nuestro número de ayer, respecto al acto celebrado por la Junta provincial de la *Asociación de funcionarios administrativos del Estado*, nos ruegan se haga saber á todos los empleados públicos que deseen asociarse, lo soliciten por medio de instancia, en papel blanco, dirigida al Presidente de dicha Junta provincial, Sr. Arjonilla, empleado en la Jefatura de Obras públicas de esta capital.

Por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, ha sido nombrado Ayudante del Fiel-Contraste de pesas y medidas de esta provincia, D. Rafael Junquito y Doblas.

A las señoras.—Zapatos y botas de pafio para casa, y zapatillas de orillo, á 2,50 pesetas; zapatilla-alpargata con forro de abrigo, á 1,10 pesetas. Calzado suizo para señoras y caballeros muy barato; todo esto se vende en casa de **GARIJO**, Zocodover, 10.

Ha fallecido en el vecino pueblo de Bargas, la niña Pérez, hija de nuestro particular amigo Prisco Pérez.

A los padres y tíos acompañamos en su justo dolor.

Las últimas noticias que se tienen del herido del día 27 en el Kert Vicente Morales, es algo más satisfactorio; se cree que no será necesario la amputación del brazo, como se decía.

Lo celebraremos.

Sres. Alcalde y Jefe de policía: buena es la uniformidad, pero el frío en este tiempo es mayor, y creo agradecería el Cuerpo de guardias municipales se les consintiera gastar, además del uniforme, unos tapabocas; vemos algunas parejas con tanto frío, que creo estimarán el permiso.

Con *El Amor que huye*, *El Barbero de Sevilla* y *El Maestro Campanone* (estreno), se verificará en Rojas, esta noche, el beneficio de la Srta. Marfa Puchol.

REGISTRO CIVIL.—Día 4.—*Nacimientos:* Marcelina López y Rodríguez, y Tomasa García Conejo.

Defunciones: Regino Samaniego; Domingo Sánchez y González, de ochenta y tres años de edad, y Rufina Vargas y López, de dos años.

La Redacción, Administración y talleres tipográficos de este diario se han trasladado á la calle del Comercio, núm. 12 (antigua casa de Triana).

Á UNA

Quando me miran tus ojos con ese dulce mirar, yo no sé lo que me pasa, yo no sé lo que me da. Pero cuando no me miras porque estás *incomoda*, no diera una perra chica, ¡quía, quía, quía!, por una de tus miradas. ¡No, no, no! No mires á nadie, como no sea yo, porque estoy siempre pensado en si alguno te miró. ¡Sí, sí, sí! Como yo te miro, mírame tú á mí, pues sabes de buena tinta que me estoy mirando en tí.

Quisiera tener la suerte, la suerte de tu minino, que se acurruca en tu cama y allí se duerme el indino. Abre un poquito los ojos cuando te vas á acostar, y al ver tanta cosa buena, ¡miau, miau, miau!, No se cansa de mayar. ¡Ja, ja, ja! Cómo se relame el pobre animal y saltitos por aquí, y saltitos por allá. ¡Miz, miz, miz! Si yo fuera gato, me vería en un tris, y lo mismo haría en tal caso cualquiera chisgaravis.

Quando te encuentro en la calle con tu falda de *entravé*, adivino fácilmente aquello que no se ve. Y cuando subes al coche para ir á pasear, sabes alzarte la falda, ¡ah! ¡oh! ¡ah!, Con remuchísima sal. ¡Más, más, más! Es lo que yo digo al verte montar y la falda va subiendo hasta el piso principal. ¡Chas, chis, chas! Y yo echando chispas me quedo, al mirar aquel pie tan diminuto, que es una preciosidad.

I. PATIÑO.

INTERESANTE

Clases á domicilio: de Cálculos mercantiles, Ortografía práctica, Teneduría de libros (Partida doble), y Sistema práctico, rápido y sencillo.

Se admiten toda clase de Contabilidades y Administraciones de casas de Comercio y particulares.

Informes en la Administración de este periódico.

CEMENTOS PORTLAND "AYALA,"

CALES HIDRÁULICAS ARTIFICIALES CALIDAD GARANTIDA

Fábrica situada en La Cañada, primera estación que se encuentra en la línea del ferrocarril de Ciudad Real á Badajoz.

CORRESPONDENCIA:

José Ayala y López.—Cañada de Calatrava.

TELEGRAMAS:

Ayala.—Cañada de Calatrava.

NOTA.—Para revestimiento de calderas, construcción de hornos, chimeneas y otros usos industriales, se suministran Arcillas eminentemente refractarias.

Academia de Lenguas Vivas.

Francés.-Inglés.-Español.

Honorarios para clases generales: 10 alumnos, 8 lecciones por semana, cada uno 10 pesetas mensuales.

Condiciones especiales para lecciones particulares en la Academia ó á domicilio.

Academia de artes femeninas.

Pirograbado.—Pirocultura.—El Claveteado.
Trabajo del estaño, cobre y cuero.

Clases generales, 10 alumnas, cada una, 2,00 ptas. hora.

» » á domicilio » » 2,50 » »

Lecciones particulares, 1 alumno..... 4,00 » »

» » 2 » cada uno 3,00 » »

» » á domicilio 1 » 5,00 » »

» » 2 » cada uno 4,00 » »

E. DARRACQ É HIJA

Santo Tomé, 6, pral., Toledo.

Apertura del Curso: 1.º de Enero de 1912.

Correspondencia y traducciones.



Calle del Comercio, núm. 12, Toledo.

GÜTENBERG
IMPRENTA MODERNA

DE
ANTONIO GARIJO

Modelación para Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Esquelas de defunción desde 6,50 el 100.

Material de oficinas.

Relieves en blanco y en colores.

Ultima novedad en tarjetas fantasía.

NUEVA BODEGA Sucursal de la de FELIPE TORRES DEL TOMELLOSO

Venancio González, 9 (antes Armas)

Vino tinto de mesa, á 3,20 pesetas arroba de 16 litros, y litro 20 céntimos.

Idem blanco de id. á 3,20 id. id. de id. y litro 20 id.

Añejo ajerezado, á 15,00 id. id. de id. y litro 1 peseta.

Vino generoso lágrima, á 15,00 id. id. de id. y litro 1 id.

Mistela superior, á 15,00 id. id. de id. y litro 1 id.

Esta casa sirve á domicilio con prontitud y esmero cuantos pedidos se la hagan.

No equivocarse: Venancio González, 9 (junto á la Posada Nueva), tel. 242.

La suscripción á EL ECO TOLEDANO en la capital sólo cuesta cincuenta céntimos al mes y fuera de Toledo SETENTA Y CINCO. Número suelto, 10 céntimos; ídem atrasado, 25.

Román Rielves

Cristo de la Luz, núm. 6

tiene el cisco llamado Picón de la Mancha, á 3,50 pesetas el saco, que supera á lo de tahona, y á 2,75 pesetas fanega de Herraj del hueso de la aceituna.

Teléfono 343 TOLEDO

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir los cabellos y la barba; la mejor de todas las conocidas; es inofensiva, sin nitrato de plata. Evita las enfermedades de la piel; no mancha la ropa.



Precio: 3,50 ptas. frasco.

De venta en todas las Perfumerías y Droguerías. Al por mayor, en Madrid: Reina, 25. En Toledo: Droguerías de D. Julio González y D. Mariano Miedes, y Bazar de D. Manuel Moro.

Faustino Vega RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados,
perdices y paellas.

Precios económicos.

NOMENCLÁTOR

de los

pueblos de la provincia de Toledo

á 0,50 pesetas

en la Imprenta Moderna.



ZAPATERÍA

Hay que conven-
cerse, para calzarse
con gusto y economía, la

Casa de Araque

Comercio, 30, Toledo

Sr. Secretario del Ayuntamiento de